

Un Obispo Aboga por Detenidos en Argentina

BUENOS AIRES, 10 de septiembre. (PL.)—El arzobispo de Santa Fe y dirigente de la conferencia episcopal argentina, Vicente Zaspé, abogó hoy por "una justicia más rápida y expedita" para los detenidos a disposición del Poder Ejecutivo, quienes, afirmó, en muchos casos se encuentran arrestados sin apertura de proceso judicial. Zaspé se refirió en su mensaje dominical por radio a los desaparecidos políticos y subrayó que "entre los casos denunciados y los esclarecidos existe todavía gran desproporción".

UNO MAS UNO

Argentina: críticas empresariales a la política económica de Videla

BUENOS AIRES, 11 de septiembre (AP). — Industriales y productores rurales criticaron severamente al ministro de Economía José A. Martínez de Hoz, pidiendo urgentes rectificaciones en la política económica del gobierno militar a fin de detener la grave recesión de la Argentina.

Martínez de Hoz fue convocado el jueves por la junta militar para que informara sobre la situación económica del país, entre versiones sobre supuesto malestar de algunos sectores castrenses.

Dichas versiones fueron desmentidas luego por voceros oficiales, en tanto allegados al ministro de Economía aseguraban que éste sigue gozando del pleno apoyo del presidente Jorge R. Videla.

En Tandil, a 400 kilómetros al sur, concluyó anoche el segundo congreso de la industria de la provincia de Buenos Aires, la principal del país. A su término se dio a conocer una declaración que expresa que "resulta imposible continuar con las actividades productivas y el mantenimiento de las fuentes de trabajo, si no se modifica en forma sustancial la orientación socio-económica actual".

El congreso fue convocado por la Federación Económica de la provincia de Buenos Aires (FEPBA), que propugna una tendencia "desarrollista" afín a la del ex presidente Arturo Frondizi, quien ha expresado reiteradamente su respaldo al gobierno militar a la par que su censura a la política económica conservadora de los militares. Frondizi fue presidente de 1958 a 1962, en cuyo último año fue derrocado por un golpe militar.

A su vez, la Confederación de Asociaciones Rurales de Buenos Aires y la Pampa (CARBAP) declaró, por boca de su presidente Julio Calvet, que la rentabilidad del sector agrario "está absolutamente disminuida y es muy desfavorable". Criticó lo que llamó falta de protección gubernamental a las actividades productivas y la protección del actual equipo económico ofi-

cial a las actividades financieras.

El documento final del congreso de la FEPBA dice que "vivimos una etapa de inflación con recesión de una profundidad y lapso desconocidos en la historia del país. La situación porque atraviesa la industria nacional, en especial la pequeña y mediana, es gravísima, con motivo de la crisis heredada por el gobierno de las fuerzas armadas y su acentuación por las medidas crediticias y arancelarias adoptadas por la actual conducción económica".

Añade que a menos que se adopten medidas para revertir esta situación, "el aparato productivo de la Argentina será el reinado definitivo de un minúsculo grupo de especuladores de intereses multinacionales y perderemos nuestra capacidad autónoma de nación. No es cierto que estemos pasando por periodos de reajustes ni reacomodamiento. Lo que está ocurriendo día a día es la destrucción del aparato productivo del mercado interno, situación que se agrava por la imposibilidad de compensar con las exportaciones el achicamiento del mercado".

Después de reafirmar su "confianza en el patriotismo de nuestras fuerzas armadas", el documento expresa que "hay que revertir drásticamente el camino tomado para que los sacrificios no sean estériles y para establecer las condiciones que estimulen la inversión productiva en lugar de la especulación, posibilitando de esta manera la creación de bases materiales que apuntalen nuestra soberanía y den condiciones de vida dignas a los habitantes del país".

El presidente de CARBAP, en un reportaje difundido anoche por radiotelefonía, criticó la "indexación" de algunas operaciones de ahorro y préstamo dispuestas por el gobierno. Añadió que es imposible "indexar" parcialmente la economía.

"Porque si los salarios y las retribuciones de las personas no están "indexadas", mal podrán "indexarse" las operaciones financieras y nosotros aun podrán "indexarse los impuestos", afirmó.